

EL DIARIO

Periódico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS

Toda la correspondencia de carácter

administrativo al Administrador

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Precio de suscripción	
En Orihuela un mes.	1 ptas
Fuera, un trimestre.	3.50
Un año.	10
Pago anticipado	

Gran almacén de maderas

— DE —

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela.

Este establecimiento, que representa una gran economía en los precios, y maderas en calidad sobre todo

cuantas se han vendido en esta ciudad, puestamente

Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las más importantes del extranjero, con el fin de proveer

todos los alumbrados de España.

Calle de Unión Agrícola

Orihuela

Piñería de Eleuterio García

Mayor, 14, ORIHUEL

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto sur-

do en lanillas, australianas, cheviot y FRESCOS decatizados indencigables.

VICUÑAS y estambres finísimos azules y sólidos. Armures, Gérgas, Vi-

cunas y Brapies, negros permanentes. — Bonita colección en pantalones

medio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en

cortes chalecos fantasía. — Infinidad de Holandas, Briles e Hilos propios

para trajes de caballero. — Especialidad en Sargullas, Tamis, Alpacas y

Merinos franceses para sotanas y manteos. — Precios sin competencia.

Copiamos de nuestro colega

«El Liberal» de Murcia el si-

guiente artículo, sin comenta-

rios por ahora.

REVENGA EN TORREVIEJA

«Ayer mañana llegó otra vez

al pueblo de Torrevieja el di-

putado señor Revenga, diri-

giría, porque están desmeni-

das por todas las bipersonas sensatas; despreciamos, pues, esas bocanadas de despecho, originadas solamente por el motivo de habernos negado a seguir toda su profusa oratoria al pie de la letra, por falta de espacio, y por apartar de nuestras informaciones todo aquello con que el d. puñado quiere hacer su campaña política.

Y nosotros que hemos seguido al señor Revenga en todos aquellos asuntos que han sido de beneficio para el pueblo, como el de la luz en Murcia, y el de los riegos en Murcia y pueblos de Alicante, no nos podemos prestar, porque rehuimos siempre mezclarnos en política, a secundar la campaña del señor Diez, cuando hemos visto que su fin es la conquista de una futura acta de diputado, como él mismo ha dicho en sus discursos de Torrevieja, alguna vez.

Nosotros queremos al pueblo de Torrevieja «como lo quiere Murcia entera, y pruebas hemos dado en muchas ocasiones de que nos interesamos por sus legítimas aspiraciones; y como lo hemos hecho otras veces, seguiremos defendiendo sus intereses de una manera decidida; es más, cuando no quede del señor Revenga más que un recuerdo vago en dicho pueblo, porque a los pueblos no se les puede alimentar por mucho tiempo con palabras solamente, entonces, aún estaremos nosotros trabajando en pro de las ansias jus-

tas de Torrevieja y reconoce-rán que no se consiguen las cosas con pedir destituciones de alcaldes, de gobernadores y de concejales; hay que hablar menos y hacer mucho más.

Lo que nosotros deseamos es que no ocurra a los creyentes de Torrevieja lo que ha ocurrido en Murcia con el asunto de la luz y con el de los riegos, abandonados por el señor Revenga sin ninguna solución, y después de haber hecho cerrar a todo el comercio por espacio de varios días, aún siguen pagando los murcianos el mismo intolerable precio que pagaban por el alumbrado.

En cuanto a los riegos, ayer mañana mismo, múltiples representaciones de todos los pueblos de la vega, se apresuraron a visitar al ministro en Alicante; porque ven la huerta amenazada de una ruina desastrosa: ¿Dónde está Revenga—dicen todos—que pedía la destitución del alcalde y del gobernador, por esta causa?

El puerto de Torrevieja será una cosa más que sume a sus ideales rotos?

Mucho lo sentiríamos por ese simpático pueblo que tiene hambre y se abraza al que le ofrece el maná.

De todos modos, nosotros siempre estaremos en nuestro sitio, al lado de Torrevieja, con Revenga o sin él.



Establecimiento de tejidos .:. Temporada de invierno

Últimas novedades para señoras.: Gergas .:. Especialiaggéneros blancos.

GRAN PANERIA

Estambres cheviot. Armures y mantas de viaje

LOS RIEGOS DEL SEGURA

Cuarta. Que además de lo dispuesto en las reales órdenes citadas, se solicite igualmente del Gobierno que con carácter oficial y por los ingenieros del Estado se practique una medición de todas las zonas regables en los citados ríos para que se sepa con exactitud y conste de modo fehaciente la extensión y cabida de las mencionadas zonas y sus derechos al riego para que no puedan alterarse en lo sucesivo.

Quinta. Solicitar asimismo la terminación inmediata de los pantanos en construcción, cuya fin obedece a evitar las inundaciones y a regularizar el curso de las aguas, suministrando durante el satisojo las necesarias para los riegos existentes de antiguo.

Sexta. Que a fin de que en lo sucesivo se eviten conflictos en el uso y aprovechamientos de las aguas, se solicite del Gobierno la creación de un organismo administrativo de carácter regional que entienda en todas estas cuestiones y cualesquiera otras que afecten a la regularización de los riegos establecidos en la cuenca del río Segura y afluentes.

Séptima. Los Juzgados de aguas y Comunidades de regantes que disfrutan el aprovechamiento de ellas existentes en las provincias de Murcia y Alicante, formaran una Federación para la defensa de sus intereses, a cuyo efecto, cada una de dichas entidades designará representante, que reunidos en Junta acuerden y ejecuten cuanto convenga a la defensa de sus intereses; y

Octava. Que ejercitando el derecho que concede el artículo 190 de la ley de Aguas del 13 de Junio de 1879, se solicite del Excmo. Sr. ministro de Fomento que ordene la suspensión de los aprovechamientos de las del Segura y sus afluentes, otorgados por concesión administrativa hasta que se haga un nuevo asfalto de las aguas del río en la forma pre-

vista en el mencionado artículo, y del cual resulten en cantidad bastante para cubrir las exigencias de los heredamientos de Murcia y Orihuela como usuarios más antiguos.

Las de Cieza:

Primera. Protestar de la manera más enérgica de la campaña que se ha hecho en Murcia por los regantes de aquella ciudad y la de Orihuela contra los regantes superiores, sin que esta protesta signifique otra cosa que el repeler de la agresión ilegítima que a nuestros derechos se ha producido.

(Continuará).

Comentarios políticos

Ramiro de Asturias, haciendo eco de maledicencias fundadas en la calumnia pretende enlodar a las autoridades del partido democrático. Ramiro de Asturias debe saber como se confeccionan los presupuestos Municipales y lo que se hace cuando se liquida un presupuesto con lo que se llama *resultas* para el presupuesto del año siguiente, pues su alter ego D. Ascencio García Mercader fué teniente de Alcalde cuando mandaron los conservadores.

Al confeccionar los presupuestos de 1911, pensando en que habrá de llegar pronto el nuevo Prelado que rigiera esta Diócesis, y por tanto había que hacer gastos extraordinarios, se consignó una cantidad para gastos de representación de la Alcaldía y del Ayuntamiento que el Sr. Coig hizo que se redujera a 2500 pesetas; pero como esta cantidad no se gasta, pasa el sobrante que es casi todo a su respectivo artículo del presupuesto venidero según dispone la Ley de contabilidad Municipal; lo cual puede comprobar el Sr. García Mercader en la contaduría de este Ayuntamiento donde con mucho gusto se le exhibirán los justificantes.

Con relación al *beneficio* que el alcalde recibe surtiendo la farmacia del Hospital hay lo siguiente; En el presupuesto se consignan 2500 pesetas para me-

dicamentos, efectos de botica y cirugía; pero la farmacia del Hospital se surte de las de Murcia pudiendo echar entre otras a la del Sr. Ruiz Seiques de las cuales hay facturas por adquisición de medicamentos y efectos, en las cuentas del Ayuntamiento; y únicamente cuando la urgencia del caso lo reclama, adquiere la farmacia del Hospital algún medicamento, en la del Sr. Ferrer.

Finalmente: el año último hicieron algunos concejales una inspección en las cuentas del Municipio y de ellas se levantó un acta que es patente de la honradez del Alcalde Sr. Ferrer con la cual estuvo salvo de las miserables calumnias que sin valor cívico quieren acumular contra él sus despedidos enemigos personales,

Se enteró D. Ascensito.

CONFÍEMOS

Es preciso sacudir ese amargo pesimismo que domina a la nación española justamente, a raíz del desastre colonial, en aquellos momentos de honda crisis y de amargura intensa, el espíritu español, confuso ante el golpe fúnebre y formidable, desorientado, sin fe en el porvenir de la patria, a no ser circunstancial. Don Quijote, no repuesto del bataclan, descendió a la realidad desde sus ensueños y quimeras, y relegado a la casa solariega, a solas con su propio angustiado pensamiento, dedicó noble y serenamente a reponer sus quebrantadas energías.

Pero en vano espera quien cree en otra salida del hidalgo soñador. En la paz de la casa calmó su exaltada fantasía el pueblo hispano; recobró no sólo las energías corporales, sino también el equilibrio mental. Sin dejar de amar a los ideales y de estar presto a combatir a gigantes malandrines, no ha de emplear la fortaleza de su brazo contra molinos ni contra rebaños, que a mayores hazañas está llamado.

Si no recobrada aquella hermosa parte de su imperio colonial, por lo menos, cicatrizada la extensa herida del desastre, supo España briosalemente reconstituir

la Hacienda, recobrar su crédito, sanear su moneda, restaurar su personalidad financiera en el mundo, asombrado de tan rápida liquidación y del esfuerzo ciudadano que enjugó con pesados tributos las consecuencias de la campaña desdichada.

Y al lado de esta restauración financiera de la cual gran parte fue debida al acierto de algunos de sus hombres de Estado, la sociedad española, por su propio esfuerzo, casi siempre a pesar de los obstáculos gubernamentales, por noble estímulo de sana competencia, animada del extraño ejemplo, mejoró sus producciones agrícolas, puso sus clásicas industrias al nivel de las extrañas, creó otras nuevas, concurrió a los mercados extranjeros y triunfó en ellos, y el nombre de España, que en el comercio mundial no sonaba como no fuera en tono despectivo, respetosamente escuchado ahora, conquistó universales simpatías.

¿Por qué no confiar en los destinos, patrios? Aún se alzan voces pesimistas, restos del amargo del desastre. Sirven, sin duda, para salvarnos del optimismo ciego, para impedirnos que velemos demasiado alto, son necesario equilibrio, acaso, de las fuerzas nacionales, pero que se escuchen también, voces de aliento, que se registran las notas de pujanza, que se divulguen las conquistas de la industria, que se anuncie la proximidad de una aurora de grandeza.

Se ha leído la nota escueta de la estadística de nuestro comercio. Se ha visto el resultado favorable de la balanza comercial.

Nadie ha puesto la glosa entusiasta y vibrante al pie de las cifras consoladoras:

España despierta. España adquiere de nuevo personalidad. España es, comercialmente, acreedora de grandes pueblos. Y esto en todas sus consecuencias en orden económico, con todas sus consecuencias en el orden social.

NOTICIAS

Esta mañana han refido a la entrada del Churripel José Lidón de dieciocho años y José Fernández de trece, interviendo el padre del segundo Sabastian Fernández, quien con una piedra ha producido una herida en la cabeza, al primero. El herido ha ingresado en el Hospital y el agresor en el retén.

Grandes novedades en toda clase de géneros y lana para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtidor de trajes blancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 1 y 2 ORIHUELA

Hállase enfermo aunque por fortuna no de cuidado, nuestro respetable amigo el ex-diputado a cortes, D. Francisco Bailesteros Villanueva. Deseamos su rápido restablecimiento.

Para el día quince del próximo mes de Mayo, está concertado el enlace de la bella y distinguida señorita Adelina Zerón Aguilar, con el joven letrado, nuestro particular amigo, D. Carlos Die Schlinitz, a cuya enamorada pareja, adelantamos nuestro parabién.

Se encuentra en Alicante, nuestro distinguido amigo, D. José Rodríguez de Vera.

La notabilísima orquesta sinfónica, que dirige el maestro Arbós, dará dos conciertos en Cartagena y otros dos en Murcia. En esta última población, serán en las noches de los días dos y tres de Mayo próximo.

De Alicante, ha regresado nuestro particular amigo el reputado médico, D. Manuel Rogel Lebrés.

Hállase totalmente restablecidas de las dolencias que padecían, las distinguidas señoras madre y esposa respectivamente, de nuestro querido amigo el secretario de este juzgado municipal, D. José María Martínez Pacheco. Lo celebramos de todas veras.

Ayer pasó el día en Alicante, nuestro querido compañero de redacción, el depositario de fondos municipales de esta ciudad, D. Manuel Franco Rebago.

Nuestro estimado amigo el secretario del ayuntamiento de Bigastro, D. Vicente Villanueva, pasó ayer el día entre nosotros.

RESULTADO SEGUROS

Cuano "Pagán,"

premiado con medalla de oro en varias Exposiciones

Saco de 70 kilos 15 pesetas

Primeras materias para toda clase de cultivos

PAGO AL CONTADO

Sant Crist, 5.—MURCIA

REPRESENTANTE EN ORIHUELA

ON JOSE CASES. Calle de San Juan, núm. 50.

NOTA IMPORTANTE: El que compra gano a plazos paga por el que no paga.

RIQUEZA GARANTIZADA

Baile Delicias
Confitería

pastelería

de Luis Martínez

Calderón de la Barca

ORIHUELA

**Boterío para fabri-
cas de conservas**
Estuches metálicos para azafranes, caramelos y juncos
almacén de maderasFrancisco Alemán, Litografía,
sobre metal.—Murcia.**LEJÍA JAPONESA**
MARCA M. C. PERFUMADALa mejor lejía líquida para
colar.

Con su uso se hacen las coladas en casa sin interrumpir las faenas domésticas y se desentierra el empleo de los polvos que tanta ropa destrozán. Economiiza tiempo, trabajo y dinero; blanquea la ropa aunque no la de el sol, la desinfecta, quita las manchas de vino, tinta frutas, sangre etc. Aumenta con su uso la duración de la ropa.

Blancura y limpieza abso-
lutas.

De venta en la Fábrica, San Agustín, 28 (junto a la iglesia) Un litro 30 céntimos. Llevando botella 25 céntimos.—Orihuela.

Fábrica de envases de ho-
jalata y madera.**Banco de
Cartagena****GAIJA DE AHORROS**

Cartagena, Murcia, Alicante, Seville, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy,

Ptas. 15.081.21

» 473.461.16

Ptas. 15.554.655.584

» 384.456.24

Ptas. 15.076.219.37

Saldo anterior

Imposiciones durante la semana

Suma

Reintegros

Cartagena y Marzo de

Oposiciones a la Hacienda PúblicaOFICIALES 4.^{os} (2.000 pesetas anuales)**PRÓXIMA CONVOCATORIA**

Para las futuras oposiciones Oficiales de Hacienda, conviene a los que deseen preparar el Programa con la extensión necesaria para SOBRESALIR en estos concursos donde tanto aspirante acude, y con el tiempo suficiente para evitar las premuras del corto plazo que media desde que se anuncian hasta que comienzan los ejercicios, dirigirse a D. Francisco A. Orengo, Oficial por oposición con destino en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Para detalles de texto y sistema de preparación económica y ventajosa, Calderón de la Barca, 17, 2.^o.—Alicante

Nota importante

Conviene a los que tengan propósitos de ingresar en este Cuerpo, prepararse para las próximas oposiciones, pues de prosperar los proyectos del actual Ministro de Hacienda, el ingreso se hará desde el año 1914, por la categoría de Oficiales quintos con 1.500 pesetas.

Calderón de la Barca, 17, 2.^o.—Alicante**Banco Hipotecario de España**

Préstamos rurales y urbanos

Por tanto, pues solicite. Periodos de 5 a

Interés: 4.25 por 100 anual amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y el rega el capital sobrante.—En 15 días que han ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.—Se admiten 100 posiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SÁNCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de Santonio, 117.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Gurines y revistas de modas = José Mari.
Boriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Revistas Esperanto = Lecciones a domicilio = José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. Ejemplar en casa de Sansano.

Imp. de Juan Sansano Orihuela

